

Investigación arqueológica y prehistórica en el Departamento Río Seco,  
Provincia de Córdoba -

El milenario camino de acceso a las sierras del Norte de Córdoba, llamado "camino de los Sanabirones", tiene una importancia primordial para esta clase de estudios e investigación en el terreno.

Por esa vía de acceso llegaron a estas sierras sus primitivos habitantes, que desde el Perú y el Tucumán, siguieron el curso del Río Dulce y después tomaron el obligado "corredor de Zumanpa", que se dirige de Norte a Sur entre las Salinas Grandes y los que fueron grandes bañados, esteros y lagunas del curso inferior del Río Dulce.

Restos de esos muy antiguos

cazadores han sido ya descubiertos en las sierras de más al Sur:

- 1). Candonga, con una antigüedad superior a 10.000 años.
- 2). Ctyampitín, con 6.000 á 7.000 años.
- 3). Ongamira, dos épocas distintas, entre 3.000 y 5.000 años.

Los yacimientos arqueológicos con cerámica y puntas chicas de flecha, son más modernos y corresponden a indígenas agricultores.

Sería muy interesante descubrir en el Departamento de Río Seco, yacimientos prehistóricos correspondientes a los numerados más arriba.

Se recomienda hacer la exploración abriendo zanjas o cavando pozos, en la boca de cavernas o bajo los abros de piedra, con piso de tierra. Debe tomarse nota de la estratigrafía.

Córdoba - Noviembre 17/  
A. Gómez 914